

## **BAB V PENUTUP**

### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan di atas maka dapat ditarik sebuah kesimpulan, adapun kesimpulan dalam penelitian ini sebagai berikut :

1. Pembinaan Akhlak Pada Santri Di Pondok Pesantren Jagasatru ini dilakukan dengan beberapa metode yang diterapkan oleh Para Kyai dan Ustadz di Pondok Pesantren Jagasatru. Metode ini merupakan salah satu metode berjenjang atau metode yang memiliki tindak lanjut sehingga diharapkan hasilnya dapat memberikan perubahan terhadap akhlak santri di Pondok Pesantren Jagasatru. Metode pembinaan yang dilakukan ialah dengan metode ceramah, keteladanan, pembiasaan dan nasihat serta hukuman. Metode ini digunakan agar seorang santri dalam menjalankan perannya baik di dalam Pondok Pesantren maupun diluar Pondok Pesantren Jagasatru.
2. Karakter Santri Di Pondok Pesantren Jagasatru, memiliki perbedaan yang cukup signifikan sebelum dilakukannya pembinaan oleh para Kyai dan Ustadz. Dari hasil penelitian dan pembahasan diperoleh gambaran bahwa karakter santri di Pondok Pesantren Jagasatru memiliki karakter yang cukup baik. Para santri cenderung menerapkan apa yang telah diajarkan selama berada di pondok seperti cinta damai, kemandirian, toleransi, kerjasama. Sehingga dengan adanya karakter ini kehidupan selama di Pondok Pesantren menjadi lebih nyaman, aman, damai dan tentram.
3. Upaya Pondok Pesantren Jagasatru Dalam Memperkuat Akhlak Santri Di Pondok Pesantren Jagasatru, upaya yang dilakukan ialah dengan melakukan pembiasaan kepada para santri di Pondok Pesantren Jagasatru. Pembiasaan ini bertujuan untuk melatih kemampuan dan tingkah laku yang dimiliki oleh para santri untuk dapat menjadi insan

yang lebih baik, dan berpedoman pada Al-Quran serta anjuran Sunnah Nabi Muhammad Saw. Disisi lain juga upaya yang dilakukan dengan memberikan contoh atau menjadi teladan bagi para santri yang dilakukan oleh para Kyai dan Ustadz selama berada dilingkungan Pondok Pesantren ataupun di luar Pondok Pesantren. Upaya yang dilakukan ini sebagai bentuk untuk memperkuat akhlak yang dimiliki oleh para santri.

## **B. Saran**

Adapun saran yang dapat diberikan sebagai bahan pertimbangan lanjutan dari penelitian ini sebagai berikut :

1. Kembangkan terus segala potensi santri yang ada, tingkatkan potensi yang telah dicapai sebagai suatu wujud kesungguhan Pondok Pesantren dalam menjalankan fungsi dan kewajibannya, yakni mencetak dan menghasilkan generasi Islam yang berkualitas, kreatif, cakap, berdaya saing bukan hanya dari segi dunia tapi juga kelak untuk akhirat serta memiliki keimanan ketaqwaan yang baik kepada Allah SWT. Dengan kata lain terciptanya generasi ilmu-ilmuan muslim yang berakhlakul karimah (Insan Kamil).
2. Berikan arahan serta dukungan kepada anak-anak santri sehingga mereka mampu belajar banyak hal dari para guru-gurunya maupun ustadz yang mengajarkannya. Lakukan yang terbaik serta sabar dalam menghadapi para anak-anak santri berupa dari segi pembelajaran maupun praktek yang dilakukan selama di pondok pesantren.
3. Dukong terus kegiatan-kegiatan yang di adakan oleh Pondok Pesantren dalam upaya pembentukan karakter santri agar lebih baik lagi. Karena dengan adanya kegiatan-kegiatan tersebut santri bisa melaksanakan amal sholeh dan berakhlak lebih baik.